

## Morales se enroca e impide la lucha anticorrupción

El presidente de Guatemala veta la entrada al jefe de la Comisión Internacional contra la Impunidad de la ONU

JOSÉ ELÍAS, Ciudad de Guatemala  
Tras su decisión el pasado viernes de no renovar la misión de la Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), el presidente Jimmy Morales ha dado un paso más en su enfrentamiento con el organismo, que ha sacado a la luz decenas de casos de corrupción al impedir la entrada al país del jefe de la CICIG, el colombiano Iván Velásquez. La comisión, cuyo trabajo ya ha lle-

vado a prisión al exmandatario Otto Pérez Molino, ha promovido junto con la Fiscalía de Guatemala un proceso de desafuero contra Morales, al que acusan de financiación irregular durante su etapa como secretario general del partido FCN-Nación que lo llevó al poder. Estaba previsto que esta semana se formara en el Congreso la comisión encargada de decidir si se despojaría o no al presidente de su inmunidad para

que pueda ser juzgado. Pero el mayor juicio contra el mandatario se produce en las calles: mientras el 70% de los guatemaltecos apoya la actuación del organismo dependiente de la ONU, el presidente solo cuenta con un 20% de aprobación. En un intento de mantener el apoyo de los sectores que lo respaldan, Morales ha aparecido en televisión junto a miembros del Ejército y con un discurso ultraconservador. PÁGINA 6

## Reino Unido acusa a dos agentes rusos de envenenar a Skripal

Theresa May asegura que los individuos son oficiales de la inteligencia de Moscú

RAFA DE MIGUEL, Londres  
La primera ministra de Reino Unido, Theresa May, anunció ayer la identificación de dos sospechosos como los responsables de los envenenamientos del espía doble ruso Serguéi Skripal y su hija Yulia en Salisbury en marzo. "Las investigaciones han dado con las suficientes pruebas como para que la fiscalía pueda acu-

sar a dos ciudadanos rusos del intento de asesinato y de la posesión y uso del agente nervioso Novichok", aseguró en una comparecencia en el Parlamento. May precisó que los dos sospechosos, Alexander Petrov y Ruslan Boshirov (aunque Londres cree que ambos nombres son falsos), son oficiales del servicio de inteligencia militar ruso. PÁGINA 3

## Las tecnológicas admiten su inacción ante la injerencia rusa

PABLO GUIMÓN, Washington  
Los gigantes tecnológicos reconocieron ayer en el Senado de EE UU la responsabilidad en por sus errores ante la injerencia rusa en las elecciones presidenciales de 2016. Sin embargo, Sheryl Sandberg (Facebook) y Jack Dorsey (Twitter) aseguraron que sus empresas se hallan ahora mejor preparadas para combatir esa amenaza. "Fuimos demasiado lentos en identificarlo y demasiado lentos en actuar; la injerencia fue completamente inaceptable", reconoció Sandberg. "Esto no es una plaza pública sana y asumimos la responsabilidad completa de arreglarlo", terció Dorsey. Ambos compartieron protagonismo con una silla vacía, la que dejó a la derecha de ambos Google, que declinó la invitación de los legisladores. Las tres compañías llevan meses cuestionadas por su deficiente manejo de los datos personales que los usuarios les confían. PÁGINA 4



La directora de operaciones de Facebook, Sheryl Sandberg, y el director general de Twitter, Jack Dorsey, ayer en el Congreso de EE UU. / REUTERS

## La mejor futbolista de México carece de patrocinador

La mejor futbolista de México, Charlyn Corral, no tiene quien le patrocine. La pichichi de la Liga española con el Levante habla de las diferencias entre fútbol masculino y femenino y confiesa que ganó su primer sueldo como futbolista con 23 años. P32

### ADEMÁS

El mexicano Reygadas convence en Venecia P24

Querétaro acoge la tercera edición del Hay Festival P27

Inscríbete ahora y viaja con B the travel brand

## IMERSO

Costas Peninsulares y Turismo de Interior

Fechas de inicio de ventas

|                              |  |
|------------------------------|--|
| ACREDITADOS 14 15 SEPTIEMBRE | Asturias, Cataluña, Galicia, La Rioja y País Vasco<br>MÁS VIAJES 17 SEPTIEMBRE   |
| ACREDITADOS 17 18 SEPTIEMBRE | Andalucía, Cantabria, Navarra, Castilla La Mancha, I. Baleares, I. Canarias y C. Valenciana.<br>MÁS VIAJES 19 SEPTIEMBRE |
| ACREDITADOS 19 20 SEPTIEMBRE | Aragón, Castilla y León, Ceuta, Extremadura, Madrid, Melilla y Murcia<br>MÁS VIAJES 21 SEPTIEMBRE                        |

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

Los retornados de 2015 son parte de quienes cruzaron la frontera para huir de la guerra

## El doble drama de los colombianos expulsados de Venezuela

SANTIAGO TORRADO, Bogotá  
Más de 400.000 colombianos cruzaron la frontera para huir de la guerra entre 2000 y 2012. Y muchos de ellos encontraron refugio en la vecina Venezuela. En 2015, Maduro lanzó las Operaciones de Liberación del Pueblo (OLP), que

terminaron en una escalada contra los colombianos en la frontera y se saldaron con la deportación de unas 2.000 personas y el retorno masivo de más de 22.000. Hoy, el retorno forzado desde Venezuela es una parte de la historia del exilio colombiano. PÁGINA 7